Société et Culture 7

Ici et ailleurs

•Réseaux sociaux **Trump s'insurge contre**

les dérives Le président américain, Donald Trump va en guerre contre les réseaux sociaux. Il a organisé, hier à la Maison Blanche, un sommet pour dénoncer la "malhonnêteté" des réseaux sociaux, coupables d'après lui de collusion avec la gauche. Un rendez-vous auquel n'ont pas été conviés les principaux acteurs du secteur, tels que les responsables de Twitter et Facebook, mais plutôt les conservateurs les plus critiques de la Silicon Valley.

•Réchauffement climatique

Des vestiges archéologiques ménacés

Le changement climatique menace également l'histoire du Groenland. Des vestiges archéologiques, dont certaines datent de 2500 avant JC se détériorent, indique l'étude publiée hier par l'équipe de Jørgen Hollesen. Laquelle étude a commencé en 2016 sur sept différents sites, situés dans l'ouest et le sud de l'immense territoire arctique, autour de sa capitale Nuuk.

•Peinture **Dotation au musée d'Or-say**

De nouvelles peintures de Bonnard, des tableaux de Vuillard, des œuvres de Camille Claudel vont rejoindre le musée parisien d'Orsay après une seconde donation de Marlene Hays, grande collectionneuse d'art texane avec son mari Spencer, décédé en 2017. Ce couple de collectionneurs américain a amassé une immense collection comprenant quelque 600 œuvres de la seconde moitié du XIXe siècle et de la première moitié du XXe siècle. Ils avaient prêté 187 œuvres au musée d'Orsay en 2013 pour l'exposition "Une passion française". En octobre 2016, cet ensemble a fait l'objet d'une première donation sous réserve d'usufruit, désormais complétée par les 106 nouvelles œuvres données au musée.

•Boissons sucrées **Attention au cancer**

Boire plus d'un verre de soda ou de jus de fruits par jour, favorise la survenue de cancers, indique des chercheurs français. Une simple "augmentation de 100 ml par jour en moyenne de la consommation de boissons sucrées, soit un petit verre ou près d'un tiers de cannette

soit un petit verre ou près d'un tiers de cannette standard (33 cl), est associée à une augmentation de 18 % du risque de cancer", relève la Dr Mathilde Touvier, directrice de l'équipe de recherche en épidémiologie nutritionnelle Eren (Inserm/Cnam,

Rassemblés par Y.F.I

Paris).

À l'État-major des forces Armées, hier

Des galons pour les officiers généraux





Le général d'Armée Ferdinand Olame Ndong, chef d'État-major général des forces armées, posant les nouveaux galons sur les épaules d'un promu. Photo de droite : Les nouveaux gradés autour de la hiérarchie militaire.

Rudy HOMBENET ANVINGUI Libreville/Gabon

ILS étaient sept officiers généraux de l'État-major des forces armées gabonaises à recevoir des galons hier, jeudi 11 juillet 2019. La cérémonie s'est déroulée à l'esplanade de cette entité administrative, en présence de toute la hiérarchie militaire, avec

en tête le chef d'État-ma-

jor général des forces ar-

mées, le général d'Armée Ferdinand Olame Ndong. Occasion pour ce dernier de rappeler la troupe à la discipline, principe sacro-saint du soldat. "je vous exhorte solennellement à intégrer le commandement avec beaucoup de sagesse", a recommandé l'officier supérieur aux promus au dernier grade de ce corps d'armée.

Il a souligné qu'un bon commandant doit adopter une attitude responsable doublée d'un comportement spécifique et surtout être guidé par l'esprit de sagesse. "Il faut intégrer le commandement avec beaucoup de sagesse. La phase la plus difficile d'un chef, c'est la prise de décision. La phase importante dans le commandement, c'est la prise d'initiative. Si notre plus haute hiérarchie a voulu vous accorder sa confiance, c'est parce qu'elle attend de vous une certaine manière de diriger. Ce nouveau galon devrait vous permettre de renforcer vos capacités sur le plan professionnel. Ayant vous-même un esprit de discipline renforcée dans l'exercice de vos fonctions", a insisté le général d'armée Ferdinand Olame Ndong. L'officier supérieur n'a pas manqué de condamner l'attitude de certains militaires qui s'éloignent de la déontologie de leur corps. "Aujourd'hui nous avons des soldats et officiers qui dans les réseaux sociaux veulent se transformer en vedettes. Des documents officiels qui se doivent d'être confidentiels sont mis au grand jour sur les réseaux sociaux par les personnels des forces de Défenses et de Sécurité", a fermement fustigé le chef d'État-major des Armées avant de renvoyer les nouveaux haut gradés à leurs lourdes fonctions.

Sécurité routière/Feux tricolores de plus en plus en panne à Libreville

Carrefours à hauts risques!

J.F.M Libreville/Gabon

DEPUIS plus d'une semaine, les automobilistes librevillois assistent à des fréquentes pannes des feux tricolores de certains carrefours et non des moindres de la capitale: STFO, Peyrie et Affaires étrangères. Une situation vécue de jour comme de nuit sur les deux premiers carrefours cités.

Conséquence: à toutes les heures, dans ces carrefours à fort trafic, c'est la grande pagaille, avec ici et là, des automobilistes ne respectant pas le Code de la route. Sur ces endroits devenus brusquement dangereux ne se frayent aisément le passage que les casse-cous qui sèment la panique et donnent des sueurs froides aux autres usagers au travers de periileux zigzags. Le danger est ici permanent. Au regard de la dangerosité de cette situation, il devient impératif que ceux qui sont en charge de ces équipements dont la plupart sont en état d'obsolescence de s'y pencher sérieusement avant que l'irréparable ne se produise.

Mais en attendant les réparations indispensables, ne serait-il pas judicieux de renforcer la présence des agents de police dans ces zones à risques?



Au carrefour STFO le risque d'accidents entre voitures et piétons est grand en l'absence de feux tricolores.

